

ont trop au profit de ceux qui n'ont pas assez et l'acceptation cordiale des souffrances et des peines nécessaires qui purifient et rapprochent de Dieu. Il viendra, il faut qu'il vienne; mais il ne viendra pas seul, il faut le préparer par nos efforts.

Ce règne social du Sacré-Cœur se prépare dans les pays demeurés catholiques et spécialement au Canada, par les appels de plus en plus vibrants, de plus en plus nombreux et de plus en plus écoutés, pour attirer au divin Coeur, non pas simplement l'élite, les âmes saintes et les esprits raffinés, mais la foule, les pécheurs, les masses laborieuses et souffrantes. Dans ce but, se multiplient chez nous, en ces dernières années, les pratiques populaires, les industries de zèle, les cérémonies expressives, les démonstrations éclatantes: solennités extérieures du premier vendredi et du premier dimanche, exercices du mois du Sacré-Cœur, heures ou veillées d'adoration, gardes d'honneur, ligues du Sacré-Cœur, consécration au Sacré-Cœur des familles, des paroisses et des villes, érection de statues et de monuments, processions ou manifestations grandioses le jour de la fête du Sacré-Cœur. (1) C'est un grand mouvement qui se dessine. Les évêques l'encouragent, le Concile de Québec le recommande,

---

(1) Il faut citer, sans prétendre à être complet, quelques-unes des paroisses et des villes du Canada qui ont donné l'exemple d'une reconnaissance officielle et publique du règne social du Sacré-Cœur.

*Dans la ville et le diocèse de Québec:* Saint-Sauveur, Saint-Roch, Saint-Jean-Baptiste, Beauport, Saint-Louis de Courville, Saint-Grégoire du Sault-Montmorency, l'Ange-Gardien, Château-Richer, Lévis, Saint-Romuald, Saint-Ephrem, Saint-Joseph et Saint-Martin de Beauce, Saint-Evariste, Saint-Gervais et Saint-Vallier de Bellechasse, Buckland, Sainte-Claire de Dorchester, Sainte-Justine de Langevin, Saint-André de Kamouraska, Saint-François-Xavier de Fraserville, Saint-Eugène de l'Islet, l'Isle-aux-Grues et Saint-Laurent de l'île d'Orléans.

*En dehors de Québec:* les cathédrales de Montréal, Trois-Rivières, Saint-Hyacinthe et Joliette, Saint-Pierre de Montréal et Chambly (Montréal), la Sainte-Famille et Hull (Ottawa), Sacré-Cœur du Bassin (Chicoutimi), Saint-Anaclet et Val-Brillant (Rimouski), Saint-Justin (Trois-Rivières), Saint-Pie et Sorel (Saint-Hyacinthe), la Tuque (Témiscamingue).